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ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE REQUEIXO, NOSSA SENHORA DE FÁTIMA E NARIZ 

ATA Nº 6/2022 

Ao vigésimo nono dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, reuniu a Assembleia de 
Freguesia de Requeixo, Nossa Senhora de Fátima e Nariz no edifício do Salão Polivalente de 
Nossa Senhora de Fátima. Presidiu à reunião o Presidente da Assembleia de Freguesia, Sérgio 
Miguel Santos Marques, apoiado pelo Primeiro Secretário Rafael Simões Lopes e pela Segunda 
Secretária Eliana Marlene Simões Ferreira.  --------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Estiveram presentes os membros: Hélder Jorge Ferreira Ribeiro, Rita Sofia Cabral Rebelo, 
Judite Maria Laranjeira Dias, Pedro Miguel Rodrigues Oliveira. -------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Junta de Freguesia fez-se representar pelo seu Presidente Miguel António Costa da Silva e 
pelos Vogais Ana Cristina Pinheiro Rodrigues (Secretária) e Carlos Alberto Martins Nunes 
(Tesoureiro). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Seguidamente, nos termos do artigo 78.º da Lei n.º 169/99 de 18 de setembro, na redação 
dada pela Lei n.º 5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Presidente da Mesa deu conhecimento aos 
membros da Assembleia da substituição nesta reunião de Helena Isabel Perdigão da Costa 
Português pelo sucedâneo na lista de candidatura, respetivamente, Mário Estêvão.  --------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Pelas 22:00 horas o Presidente da Mesa declarou aberta a reunião que teve a ordem de 
trabalhos constantes da convocatória para esta Reunião Ordinária cujos pontos a seguir se 
transcrevem: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 1 - Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia 
acerca da atividade e situação financeira da Freguesia. ---------------------------------------------------  

Ponto 2 - Apreciação, discussão e votação das opções do plano e orçamento para o ano de 
2023, nos termos da alínea a) no 1 artigo 9o da Lei no 75/2013, de 12 de setembro. --------------  

Ponto 3 - Apresentação, discussão e votação do mapa de pessoal para o ano 2023, nos 
termos da alínea m) no 1 do artigo 9o da Lei no 75/2013, de 12 de setembro. ----------------------  

Ponto 4 – Apreciação e votação da Tabela de Taxas e Licenças para o ano 2023. ------------------  

Ponto 5 - Proposta de autorizaçãoprévia genérica para assunção de compromissos 
plurianuais, nos termos previstos na alínea d) dono1 do artigo 6o da Lei no 8/2012, de 21 de 
fevereiro, na sua redação atual, e do artigo 1o do Decreto-Lei no 127/2012, de 21 de junho, 
na sua redação atual. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Apreciação e votação da Ata nº 4/2022 ------------------------------------------------------------------------ 

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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O Presidente da Mesa decidiu proceder à apreciação e votação da ata n º 4/2022. Após a sua 
apreciação procedeu-se à sua votação tendo sida aprovada por unanimidade. ----------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

No período antes da Ordem do Dia ------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não houve intervenções do Público ------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo os seguintes membros: Rita 
Rebelo e Pedro Oliveira ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Rita Rebelo questionou quais as consequências para a freguesia pelo facto de Aveiro não ser 
Capital Europeia da Cultura em 2027, mas sim Capital Portuguesa da Cultura em 2024. Pediu 
informações sobre a instalação de abrigos e multibancos previstos até ao fim do ano. Solicitou 
ainda informações sobre o ponto de situação da requalificação da Rua Direita da Costa do 
Valado até à rotunda da EN235. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Pedro Oliveira questionou qual o ponto de situação sobre o posto de saúde e últimos 
desenvolvimentos. Relativamente aos transportes públicos referiu que continua a não existir 
uma carreira que percorra todos os lugares da freguesia. Questionou sobre as obras de 
melhoramento das casas sociais. Indagou se o atraso no início das obras do Museu da Terra de 
2023 para 2024 se deve ao facto de ser mais próximo do ano das eleições autárquicas. Quis 
saber qual o estado da requalificação da Rua da Areosa no Carregal, da Rua do Ramalheiro e 
valas hidráulicas. Realçou o facto de ainda não existirem passadeiras na Póvoa do Valado.  
Questionou sobre a extensão da rede de gás natural na freguesia e abrigos de passageiros para 
os transportes públicos. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta, com a anuência do Presidente da Mesa, prestou os seguintes 
esclarecimentos: Aveiro, ao não ser capital europeia da Cultura terá uma diferença da 
compensação monetária de 27 milhões de euros. Contudo, os investimentos para a Freguesia 
de Requeixo, Nª Sra de Fátima e Nariz estão assegurados no âmbito da capital portuguesa da 
cultura. Relativamente aos multibancos refere que os contratos estão assinados com as 
empresas de modo a garantir que exista um nos vários polos da Junta da Freguesia. Recordou 
que a conclusão dos abrigos dos passageiros está programada para o incício do próximo ano. A 
concessão dos transportes está entregue a um operador privado, contudo existe o 
compromisso de oferecer transporte dedicado na Freguesia aquando da abertura da escola. A 
requalificação da Rua Direita da Costa do Valado, assim como a Rua do Ramalheiro estão 
adjudicadas, esperando-se que se inicie as obras em 2023. As casas no1 e no2 de Requeixo são 
as únicas ainda não intervencionadas e serão impermeabilizadas no início de 2023. O Museu 
da Terra começará as obras em 2023 e espera-se que terminem em 2024. Haverá uma 
requalificação na Póvoa do Valado e, nessa altura, irão instalar-se passadeiras na localidade. 
Refere ainda que tem sido solicitado o alargamento da rede de gás e saneamento, mas é 
necessário encontrar sustentabilidade financeira para o investimento. --------------------------------  
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Pedro Oliveira protesta dizendo que os transportes apesar de ter sido concessionados a 
empresa privada a mesma presta serviços à Câmara Municipal de Aveiro. Refere ainda que 
existe discriminação dos munícipes pois existem abrigos de passageiros no centro cidade e não 
na nossa Freguesia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta refuta dizendo que a maioria dos abrigos esta concluída. Salienta que, 
até na cidade, existe falta de abrigos dando o exemplo da Rua de Batalhão de Caçadores 10. ---  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ordem do dia -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 1 –Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia 
acerca da atividade e situação financeira da Freguesia. ---------------------------------------------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, faz uma breve explicação sobre a 
atividade e a situação da Freguesia, destacando o envolvimento com as associações, o apoio as 
escolas, a festa de Natal e o retomar das atividades para seniores. --------------------------------------  

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo o membro Judite Dias ---------  

Judite Dias valorizou a continuação na requalificação das fontes, nomeadamente a fonte da 
Vessada e a fonte da Alfaiata em Nariz. Congratulou pelo sucesso da Feira do Artesanato em 
Nariz, esperando o seu crescimento em 2023. Elogiou a instalação de dois hotéis para insetos, 
um em Requeixo e outro em Verba, reforçando a aposta numa freguesia amiga do meio 
ambiente. Chamou a atenção para uma casa degradada na Taipa, em risco de colapso, e que 
alem do mais apresenta risco para a saúde pública, comummente conhecida por “casa dos 
Capões”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta, com a anuência do Presidente da Mesa, esclarece que a requalificação 
das fontes está quase concluída e que irão integrar a futura Rota da Água. A Feira de 
Artesanato de Nariz irá ser uma aposta da freguesia onde a Junta de Freguesia passará a ser 
organizadora com o objetivo de expansão. Explicou o que são os Hotéis para Insetos e a sua 
importância no contexto da extinção em massa dos polinizadores. A casa na Rua da Capela da 
Taipa será sinalizada e o processo será remetido à Câmara Municipal de Aveiro. --------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 2 - Apreciação, discussão e votação das opções do plano e orçamento para o ano de 
2023, nos termos da alínea a) no 1 artigo 9o da Lei no 75/2013, de 12 de setembro ---------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos salientando a aposta na 
construção de espaço de culto coberto no Cemitério do Viso, o embelezamento dos espaços 
públicos (rotunda do Carrajão e Cruzeiro da Vessada), a intenção da aquisição do Largo das 
festas de Verba pela Câmara Municipal. Relativamente a pavimentações será lançado o 
concurso para dez arruamentos que estará enquadrado na requalificação dos centros urbanos 
(Póvoa do Valado, Taipa, Mamodeiro e Requeixo) até 2025. Salienta ainda o apoio da Junta de 
Freguesia à Rota da Água e programa Eco Freguesias; os planos de relocalização do Polo da 
Junta de Freguesia e CTT em Requeixo para o Centro Social de Requeixo, quando o ACeS Baixo 
Vouga entregar o edifício. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo o membro Pedro Oliveira: ----  
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Pedro Oliveira questiona quais serão as valetas a intervir. Questiona ainda sobre os achados 
arqueológicos da Mamoa e o seu paradeiro. Pede esclarecimentos sobre a requalificação do 
Sação Polivalente de Nª Sra de Fátima. Espera que os terrenos de construção sejam para a 
promoção de construção a preço acessível. --------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta, com a anuência do Presidente da Mesa, esclarece que as valetas são 
demasiadas para serem nomeadas individualmente. O espólio da Mamoa encontra-se em 
paradeiro incerto, há mais de 25 anos, mas estão a ser feitos esforços para o localizar. A 
requalificação do Salão Polivalente de Nª Sra de Fátima está enquadrada nos investimentos da 
Capital Portuguesa da Cultura.  ------------------------------------------------------------------------------------  

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto dois da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por maioria, com sete votos a favor (Sérgio Marques, Rafael 
Lopes, Eliana Ferreira, Hélder Ribeiro, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estevão), e uma 
abstenção (Pedro Oliveira). -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 3 - Apresentação, discussão e votação do mapa de pessoal para o ano 2023, nos 
termos da alínea m) no 1 do artigo 9o da Lei no 75/2013, de 12 de setembro. ----------------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos referindo o compromisso de se 
manter os oito colaboradores e, se possível, recrutar mais um colaborador. -------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto três da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade com oito votos a favor (Sérgio Marques, 
Rafael Lopes, Eliana Ferreira, Hélder Ribeiro, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estevão e Pedro 
Oliveira). -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 4 – Apreciação e votação da Tabela de Taxas e Licenças para o ano 2023. ------------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos, referindo as alterações nos 
preços das fundações e sepulturas nos cemitérios. ----------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto quatro da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por maioria com sete votos a favor (Sérgio Marques, Rafael 
Lopes, Eliana Ferreira, Hélder Ribeiro, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estevão), e uma 
abstenção (Pedro Oliveira). -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 5 - Proposta de autorização prévia genérica para assunção de compromissos 
plurianuais, nos termos previstos na alínea d) do no 1 do artigo 6o da Lei no 8/2012, de 21 de 
fevereiro, na sua redação atual, e do artigo 1o do Decreto-Lei no 127/2012, de 21 de junho, 
na sua redação atual. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns 
esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. ---------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Pedro Oliveira manifesta preocupação devido à falta de detalhes e do documento ser 
genérico. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Junta esclarece que é um procedimento recorrente que permite a 
contratação de serviços de comunicações, seguros, etc., que não são previsíveis neste 
momento e têm duração superior a um ano. ------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Após a apreciação da proposta procedeu-se à votação do ponto cinco da agenda de trabalhos 
tendo sido o mesmo aprovado por maioria, com sete votos a favor (Sérgio Marques, Rafael 
Lopes, Eliana Ferreira, Hélder Ribeiro, Rita Rebelo, Judite Dias, Mário Estevão), e um voto 
contra (Pedro Oliveira). ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo mais assuntos a tratar o Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão de 
Assembleia de que se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos 
termos da Lei. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

Sérgio Miguel Santos Marques 

 

O Primeiro Secretário 

Rafael Simões Lopes 

 

A Segunda Secretária 

Eliana Marlene Simões Ferreira 

 

 

  


